
國立嘉義大學農學院 105 學年度第 1 學期教職員工增能研習會會議紀

錄 

時間：106年 01月 20日（星期五）上午 11：00 

地點：園藝學系 3樓大視聽教室 

主席：黃光亮院長                              記錄：吳慷哲 

出（列）席人員：如簽到表 

壹、 主席報告： 

一、 各位主任、老師及同仁大家好，本院召開此座談的目的，主要

是有些事項向各位報告及聽取各位對本院有待興革之地方以

作為院務推動之參考。 

二、 校長本週二找我至校長室，主要是冀望本院各系所現有之溫室

除教學實習外能活化充分利用。 

三、 本院八掌短竹實習農場，市政府來函請本校於開發使用前需做

環評分析，學校目前朝由農牧用地改為文大用地申請中，獲通

過後，再做環評分析及水保計畫以利後續開發利用。 

四、 本院向台糖承租之南靖農場使用，將於今年 3月契約終止，將

依程序辦理歸還。 

五、 各系 106 學年度碩士班招生報名情形不盡理想，請各位多鼓

勵本校應屆畢業生及系友報名。  

六、 本院教師聘任及升等要點，修正 107年教師升等教授者，代表

著作除為 SCI或 SSCI期刊外，此期刊且需要排名在該領域之

前 70%或 impact factor 0.5以上。 

貳、 提問或建議事項： 

 

發言人:木質材料與設計學系李世豪老師 

發言摘要:  

    一、南靖農場之經營要事先做評估後再去經營，才不會虧損。 

    二、本院教師著作升等之期刊，各系僅能有一個二級期刊，試問系院教評委

員是否也應有同樣的著作水準才可擔任，否則標準越改越難，新進老師

如何升等呢? 

    三、另外一般學生要到歐美留學，都看托福或雅思成績，但本校規定一個歐



美國家不承認的多益英檢為英文門檻，是否應予檢討。 

院長答覆:感謝李老師寶貴的建言，教師升等期刊與教評會委員資格之問題個人 

也曾思考過，建議您可循行政程序，以提案方式建議討論各級教評委

員甚至外審委員也要達到同樣標準才可擔任委員。但目前委員也是由

大家選出來的，此項議題之修正亦需經過多種會議討論並由多數決

定，建議如有任何提案可先與參與會議之委員或代表溝通，並要求支

持。 

發言人:木質材料與設計學系朱政德老師 

發言摘要:本院教師升等著作期刊表規定各系只能有一個第二級期刊，很多原列

第二級的優良期刊被迫改為第三級期刊，致很多老師無法升等，建議

該考慮老師專長的特殊性，俾升等更符合多元性，而更臻完善。 

院長答覆:謝謝朱老師對同仁升等權益之關心，本建議可循行政程序提案，院亦

會在適當時機作檢討。 

結語:感謝今天各位的參與，平時如有對本院興革之建議請隨時提出，在此並向

各位拜個早年，祝大家身體健康、萬事如意。 

散會:12:45 


